



V-342. - ANÁLISIS DE ACTIVIDAD DE LA SECCIÓN DE MEDICINA INTERNA EN EL HOSPITAL GENERAL UNIVERSITARIO DE ALICANTE DURANTE 12 AÑOS

H. Pinargote, J. Ramos Rincón, S. Olmos Soto, H. Galvis Cárdenas, A. Zurita Estarrona, J. Mateo González, R. Sánchez Martínez, J. Portilla Sogorb

Servicio de Medicina Interna. Hospital General Universitario de Alicante. Alicante (Alicante).

Resumen

Objetivos: La Medicina Interna (MI), centrada en la atención integral del adulto enfermo, puede decirse que históricamente es el tronco del que la gran mayoría de las especialidades médicas han ido desgajándose a lo largo de la segunda mitad del siglo pasado. El objetivo de nuestro trabajo fue analizar la actividad hospitalaria en Medicina Interna (MI) durante 12 años a partir de la explotación del conjunto mínimo básico de datos (CMBD) correspondiente a las altas producidas en dichos años.

Métodos: Estudio longitudinal retrospectivo de las altas hospitalarias de la sección de MI del Hospital General Universitario de Alicante entre 2000 y 2012. La fuente de información fue el Conjunto Mínimo Básico de Datos al Alta hospitalaria.

Resultados: En el periodo de estudio hubo 387.862 altas hospitalarias en mayores de 14 años, de ellas, 18.570 (4,8%) correspondieron a MI. El número de ingreso paso de 13.502 en el año 2000 a 1.653 en el año 2012. Un 52,0% de los pacientes eran mujeres. La mediana de edad fue de 78,9 años (RIC: 69,3-84,7). La mediana de edad de los pacientes en el año 2000 fue de 76, y en el año 2012 fue de 81,3 ($p < 0,001$). El 94,4% eran españoles y el 5,6% extranjeros. La mediana de ingreso fue de 8 días (RIC: 5-14), con una mediana de 7 días en el año 2011 y de 10 días en el año 2006. De todos los pacientes atendidos en MI el 5,5% ($n = 999$) venían de otros servicios y el 8,7% ($n = 1.616$) fueron trasladados a otros servicio. Fallecieron 1.839 pacientes (9,9%), los fallecimientos aumentaron del 1,8% en año 2000 hasta el 16,1% en el 2012 ($p < 0,001$). Fueron dados de alta a su médico de atención primaria el 76% ($n = 14.108$), a las consultas externas el 7,7% ($n = 1.431$) y a la hospitalización a domicilio el 3% ($n = 554$). La neumonía ($n = 1.046$), infección respiratoria ($n = 924$), bronquitis aguda ($n = 700$) y la neumonía por aspiración ($n = 515$) fueron el diagnóstico principal del alta con el 17,1%, la insuficiencia cardiaca fue el diagnóstico el 6,9% ($n = 1.271$) de todos los episodios y infección urinaria el 4,6% ($n = 858$) y la anemia el 3,1% ($n = 571$).

Conclusiones: En nuestro centro, los internistas atienden al cinco por ciento los pacientes hospitalizados. La edad a aumentado a lo largo de años, con un diagnóstico inicial por infección de virus respiratorias y una mortalidad nada despreciable que ha aumentado a lo largo de los años.